



Concertada Emulación entre los centrales "José N. Figueredo" de Bayamo, y "Dos Ríos" de la región de Palma

Una fraternal emulación basada en los índices de los "4 pasos del millón" en la agricultura y los "4 pasos hacia los 10 Millones" en la industria, quedó concertada recientemente, entre los planes cañeros y centrales "José N. Figueredo", de esta región y "Dos Ríos" del regional Palma.

Emulación estará dirigido a promover un mayor interés y entusiasmo revolucionario entre todos los macheteros habituales y voluntarios, con vista a impulsar el corte de cañas mediante una mejor organización de las brigadas. Esto permitirá alcanzar el objetivo fundamental de cada una de ellas: cortar un millón

de arrobas en la presente zafra. De igual forma se pretende despertar un mayor entusiasmo en los trabajadores de la industria, personal de los equipos de alza y tiro, chuchos, etc. a fin de impulsar y desarrollar con éxito todas las tareas de la zafra.

• Luis Morales

El propósito fundamental de esta

Combatientes del	
C	auto
Organo Regional de la Revolución	Bayamo, M. N.
Año III	Núm. 132
Domingo 8 de Marzo de 1970 - "Año de los 10 Millones"	

LA MIEL En función de los planes ganaderos de nuestra región

Plan de captación de la Secretaría regional de la CTC

La CTC Regional Bayamo, a través de la Secretaría de Educación, está llevando a cabo un plan para la captación de obreros que tengan más de sexto grado de escolaridad.

La brigada de maestros "Frank País" es el organismo que directamente está desarrollando el plan, cuyos miembros visitan a los obreros para conocer su disposición de pasar a engrosar las filas magisteriales.

Se recogerá de ellos y de la administración del centro su aprobación a ser ubicados en cátedras o aulas, de acuerdo con las necesidades actuales existentes en la región. • César Ramos Aguilera

Aunque el advenimiento de la sequía a las zonas del centro y sur de Oriente parece un hecho ya consumado, entre los ganaderos de la provincia es difícil advertir la preocupación que en años anteriores se ha dejado notar en esta época, ello se debe, en estimable medida, a los positivos resultados que se están derivando del empleo de mieles como suplemento en la alimentación del ganado, y a conjunto de medidas organizativas que desde hace algunos meses se han puesto en práctica.

centra el 25 por ciento, aproximadamente, de todo el ganado del sector estatal en la provincia, el consumo de mieles se eleva a los 50 mil galones diarios, y está previsto que el anual alcance los 15 millones de galones.

Las lluvias de enero dejaron un saldo ventajoso a estos planes, ya que aún puede encontrarse forraje verde para mezclar con la miel, pero además, existen áreas de pastizales con regadío, tanto en el ya conocido Anillo Lechero de Bayamo, como en el plan "Antonio Maceo".

En los planes ganaderos de la Agrupación Básica del Cauto, donde se con-

Nuevas situaciones deberán enfrentar los ganaderos de la Agrupación del Cauto, según avance el año. Ellas se relacionan con el comportamiento climático. De presentarse una primavera temprana y de lluvias abundantes, podrían ocurrir afectaciones en la transportación y almacenamiento de las mieles. Si ocurriera la contrario, las reservas de heno y ensilaje, sumadas a los pastos de las áreas irrigadas, quizás resultarían insuficientes para el mantenimiento de la masa ganadera a los niveles adecuados.

• Mirta Rodríguez C.

Produjo la "Víctor Escalona"

7 520 pares de calzado en el mes de febrero

Con el esfuerzo de los trabajadores de la fábrica de calzado "Víctor Escalona", de Bayamo, se produjeron en el mes de febrero un total de 7 mil 520 pares de calzado, para un 86 por ciento de cumplimiento.

Este taller de calzado en el mes de febrero tuvo un aporte de 300 horas voluntarias en el centro y 136 en la agricultura, con la participación de sus trabajadores, como homenaje al centenario de Lenin. * L. Estrada

<p>Ultimo chequeo de Emulación Especial de Zafra</p> <p>Lea página 4</p>

PARTEN JOVENES DE ESTA REGION HACIA LA DE GUANTANAMO

Un total de 138 jóvenes de esta región de Bayamo partieron el pasado día 2, hacia el central "Honduras" de la región de Guantánamo, para incorporarse por el resto de la zafra a los

cortes de cañas. Dichos jóvenes fueron despedidos en un sencillo acto, donde usó de la palabra Ramiro Orozco, primer secretario de la UJC del regional Bayamo.

misceláneas

Por RAATILA

Entre las hazañas más extraordinarias de nuestros torneos nacionales de pelota de aficionados hoy hablaremos de algo sumamente interesantes: el 28 de enero de 1968 el jardinero industrial Raúl Reyes conectó tres cuadrangulares en un juego contra Azucareros, para convertirse en el primer atleta que realizó esta proeza en nuestros torneos (en los siguientes lo hicieron Mancebo, Marquetti, Hechavarría, y cerrando esta lista Rodolfo Puente). También Reyes, en ese mismo juego, impulsó ¡11 carreras! para implantar un record (aún vigente, y muy difícil de igualar)...

SU CANCIÓN:

ME CONFORMO

Por Los Mitos

La, la, la, la, la, la
 Cuando pasas junto a mí
 siento ganas de decirte algo
 tú sonríes, yo también
 pero sé que no me haces caso,
 pero no importa
 me conformo con mirarte
 y sueño con tu amor
 quizás un día
 tu corazón te lo diga
 no me atrevo yo
 la, la, la, la,
 Te imagino junto a mí
 no me importa
 que la gente diga
 que estoy loco por tu amor
 que quizás sin tí
 mucho no viva,
 pero no importa
 me conformo con mirarte
 y sueño con tu amor
 quizás un día
 tu corazón te lo diga
 no me atrevo yo
 la, la, la, la,
 Ven pronto junto a mí,
 te necesito aquí,
 ven con mi amor,
 la, la, la, la,...

Timón y ruedas que cargan más cañas

Por Alberto Mola

Hermes L. Gutiérrez nació hace 28 años en Río Cauto, y desde hace 7 años es chofer. Comenzó a manejar en la granja "Fernando Echenique", desde entonces ha participado en todas las zafras.

El actual carro que guía es un ZIL comercial, y es su chofer desde 1966. Hermes resultó seleccionado en la primera quincena de febrero como el mejor camionero de Oriente.

Para destacar el cuidado y celo que pone Hermes a su transporte, diremos que en esta zafra sólo lo ha llevado a la base para habili-

tarlo y darle mantenimiento.

Hermes está casado con Josefa Rondón y viven en el reparto Viviendas Campesinas, de Río Cauto, de cuya unión han nacido tres niñas: Deysi, Daysi y Damarys (5, 3 y 1 año respectivamente).

El mejor camionero del plan "José Nemesio Figueredo" desde el segundo chequeo, cuando le preguntamos cómo se sentía al obtener el primer lugar en la provincia, responde:

"Ahora he de seguir luchando para mantenerme en el primer lugar, aunque desearía que otros también lo ocuparan, pues así, la emulación sería más recia, lo que ayudaría al tiro de cañas, en esta Zafra de los Diez Millones".

Eso son Hermes y su camión: timón y ruedas que tiran más cañas.

Gana Emulación el regional de los CDR de Bayamo a Manzanillo

En la dirección municipal de los CDR de Manzanillo, se llevó a efecto el chequeo de las tareas realizadas por este organismo en ese regional y el de Bayamo, en base a la emulación que tienen concertadas.

Ocho municipales de la región de Bayamo le ganaron en el chequeo a igual número de la región manzanillera, en las tareas realizadas del plan de trabajo.

En esta emulación, que se encuentra al rojo vivo, el municipal Bayamo le ganó al municipal cabecera de Manzanillo.

* Heberto Carvajal

BUY ARRIBA.- En un chequeo efectuado en días pasados en el central "Bartolomé Masó", el municipal de los CDR de Buey Arriba, del regional Bayamo, le ganó al municipal Bartolomé Masó, del regional Manzanillo.

Esta emulación entre municipales comenzó recientemente y seguirá llevándose a cabo hasta concluir la Zafra de los 10 Millones.

Se encontraban presentes en este chequeo los coordinadores de ambos municipales.

• Argel Espinosa

La Operación Mambisa "13 de Marzo" en Cauto Cristo

La Columna Juvenil del Centenario, que se encuentra ubicada en la granja "Mártires de Artemisa", cuenta con 378 jóvenes, que están desarrollando diversas actividades dentro de la Operación Mambisa "13 de Marzo".

También desarrollan la emulación, en la cual se destaca la compañía 3, por sus labores productivas.

En este lugar se encuentran también pelotones que están compuestos por muchachas, que realizan tareas hortícolas en la mencionada granja, como siembra de cebollas y la recolección de tomates.

Los jueves tienen programadas actividades culturales, en las que participan grupos musicales de la región. * Elena Padierne

DEPORTIVAS

Por ROMARICO SANCHEZ

Clasifican Planche y Borges para el Nacional de Cross

El pasado día 1.º de marzo en Santiago de Cuba se celebró la Competencia Provincial de Cross Country, donde los atletas Anselma Planche, de la escuela "Tamara Bunke" y Víctor Borges, de "La Cachanga", hubieron de clasificar para la Competencia Nacional de ese evento que se celebrará en la Habana en fecha oportuna; además los equipos masculinos y femeninos que representaron a esta regional totalizaron 96 y 54 puntos, para un segundo y tercer lugar a nivel provincial.

Competencia de Gimnasia Moderna

El pasado día 28 la escuela "Tamara Bunke" se llenó de arte cuando en la misma se celebraron las Competencias Regionales de Gimnasia Moderna de 4ta. Categoría, donde participaron 12 atletas representando a la Columna Juvenil del Centenario en Oriente y a la escuela "Tamara Bunke" de la FMC, quedando clasificadas para la Competencia Provincial de este deporte, por su orden: Rosalba Rodríguez, Milagros del Río, Marlene Valdés, Nieves Ramírez, Patricia Tamayo y Micaela Arias, las cinco primeras de la FMC, siendo la última de la C. J.C.O.

Plan de Titulación de Maestros Populares

Entre las actividades comprendidas en el plan de Titulación de los Maestros Populares, que comenzó en toda la región recientemente, los educadores de los municipales Jiguaní, Santa Rita y Guisa, que están concentrados en los albergues de Dos Ríos, en Jiguaní, celebraron el primer encuentro entre ellos y los guías.

En este encuentro recibieron las orientaciones del material objeto de estudio en las próximas semanas.

En el encuentro participó Francisco Sanz, Director Regional del Ministerio de Educación en Bayamo, el que en su intervención hizo resaltar la conveniencia de que los maestros hagan su curso de forma interna, por lo positivo que resulta para el éxito del plan.

También manifestó que esta es una tarea de las más importantes acometidas por el Minis-

terio de Educación, debiendo acogerse las misma por los educadores como han acogido las masas la zafra de los 10 millones.

• César Ramos Aguilera

Jóvenes de Cauto Cristo dan su aporte en Plan Hortícola

Como parte de la movilización con motivo de la Operación Mambisa "13 de Marzo", el municipal Cauto Cristo de la Unión de Jóvenes Comunistas, mantiene a 9 jóvenes en la recogida de tomates en el plan hortícola de la granja "Mártires de Artemisa".

Además 103 jóvenes de in-seminación artificial se encuentran trabajando horas nocturnas, vigilando el celo de las vacas, teniendo hasta la fecha un acumulado de 1944 horas voluntarias.

• Elena Padierne

Diversas actividades de la Unión de Jóvenes Comunistas de Buey Arriba

Dentro de las actividades de la Unión de Jóvenes Comunistas del municipal Buey Arriba, en el marco de la Operación Mambisa "13 de Marzo", se destaca la movilización de un total de 150 jóvenes hacia las labores del café.

Otra de las tareas que se encuentra desplegando la juventud de Buey Arriba es el crecimiento de la Unión de Jóvenes Comunistas en las cuatro unidades zo-

nales de maestros en el municipal.

Se han celebrado 50 círculos de estudio con el material de la vida de Lenin y el análisis de la zafra, realizado por el Comandante Fidel Castro; así como la celebración de 10 conferencias en las cuales se explicó la significación histórica del 24 de febrero, y se harán otras conferencias sobre el "13 de Marzo".

• Argel Espinosa

Impulsan los CDR de Bayamo la Jornada de la Belleza

Los CDR de Bayamo se encuentran enfrascados en el cumplimiento de las tareas planteadas en esta jornada de la belleza que comenzó el día 20 de febrero y culminará el 13 de marzo.

Como se sabe, esta jornada es en homenaje al 24 de febrero, 8 de

de Marzo, Día Internacional de la Mujer, y al 13 de Marzo, ataque al Palacio Presidencial

Entre las tareas desarrolladas por los CDR en esta jornada de la belleza, en Bayamo figuran el embellecimiento de locales: limpieza de solares yermos, la aten-

ción de áreas verdes, pintura de locales, etc.

Además, los cederistas en esta jornada se incorporan los fines de semana al corte y ajile de cañas, como impulso a la Zafra de los 10 Millones.

• Heberto Carvajal

LOS MEJORES DE NUESTRA REGION EN EL ULTIMO CHEQUEO DE EMULACION DE ZAFRA

• Pertenecen todos al "José N. Figueredo"

MACHETEROS:

Urbano Borrero.
Bienvenido Aldana,
Dionisio Pompa:

MACHETERAS:

María Contreras.
María Almeida.

EN ALZA Y TIRO:

Hermes Gutiérrez, camionero
(ZIL de Guerra).

Rodolfo Contreras, carretero.
Darío García, operador de
alzadora.

Dominador Vázquez, camio-
nero (ZIL Comercial).

CHUCHO:

El 7 del Distrito No. 2.

CORTE MECANIZADO:

Base de Combinadas Soviéticas: "Rogelio Hernández Sil-
va" (No. 1).

Operador de Combinada:

Hermes Pompa.

Operador de Arrastre: Luis
Milán.

Operador de Tiro: Hesmán
Santiesteban.

MACHETEROS DESTACADOS

a nivel del plan "Arquimedes Colina"

Alfonso Ayala.

Eustorgio Rosabal.

A. Rodríguez.

Los tres, pertenecientes a la
brigada "Jesús Menéndez".

Proyecta la FMC incorporar mujeres a la horticultura

"Debemos convertir el plan hortícola "26 de Julio" en un jardín productivo, donde las jardineras deben ser las bayamesas". Así expresó el compañero Ricardo Martínez, primer secretario del Buró Regional del Partido en esta región, al hacer las conclusio-

nes de la plenaria de la Federación de Mujeres Cubanas de la región de Bayamo.

Esta plenaria tuvo como objetivo la incorporación de las mujeres de esta región a las tareas del plan horticola de la ciudad de B

Participaron en la misma repre-

sentantes de las distintas delegaciones del municipal Bayamo, que participarán activamente en las labores de este plan horticola.

Se encontraban presidiendo esta plenaria, además del Primer Secretario, José Antonio Martínez, Segundo Secretario del Partido en la región, Vilma Salinas, Secretaria General de la FMC y Julio Báez Medel, secretario de la COR regional.

Trilla la FMC más de 100 quintales de café en Buey Arriba

Un total de 103 quintales de café han sido trillados por la Federación de Mujeres Cubanas del municipal Buey Arriba, en lo que va de jornada, de acuerdo a la información suministrada por Ramona Martí, encargada de este trabajo por el organismo femenino.

Se supo, además, que hay 18 centros de trilla, los que agrupan a 114 compañeras, y estos centros están ubicados uno en cada delegación.

Por el café trillado y por la incorporación de mujeres a este trabajo se destaca la delegación de Bueycito, que tiene 26 quintales con 15 compañeras.

• Argel Espinosa

Una mujer con más de 300 arrobas diarias

"Cortar hasta que se cosa el saco de los diez millones, es la meta que tengo para esta zafra y si hay que ir para otro lugar, estoy dispuesta". Afirmó María Almeida, machetera de esta región, quien en dos quincenas consecutivas ha sido seleccionada como la mejor machetera de la provincia de Oriente, en corte para normas técnicas.

María corta en la brigada invasora "Roberto Espinosa", en el distrito 3 del plan cañero "José Nemesio Figueredo", del municipal Río Cauto.

Campesina, de origen humilde, María cuenta que desde muy temprana edad tuvo que enfrentarse al duro trabajo del campo y dice: "A los 13 años corté cañas con mi

hermano para ayudar a mis padres. En aquellos tiempos se ganaba poco y había que ayudarlos".

Esta destacada machetera cortó durante la zafra de 1969 más de trece mil arrobas de cañas, en cuatro meses. En la presente zafra tiene acumuladas 13 mil 336 arrobas, de las cuales 3 mil 336 corresponden a la primera quincena de febrero, cortadas en once días, para un promedio de 303 arrobas diarias.

María señala que se incorporó después del triunfo de la Rebelión, cortó cañas, pero no como machetera fija, y que no fue hasta la zafra del 69 que se incorporó como una cortadora de cañas.

• Luis Morales Almaguer